

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza de del Corrijo, núm. 28.

NUMERO SUELTO 5 cts.

# El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 pts.  
Fuera de idem, un trimestre. . . . . 4'50 —

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELEFONO NÚM. 68

EPOCA 2ª

Domingo 11 de Julio de 1897

Año XIII--Núm. 3579

## TESORO

Lo constituyen y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de maludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA.

Tan cierto estoy de lo que arribo afirmo que devolveré el importe de mi específico a todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas. Único depósito para la venta de píldoras fabricadas de Dr. MORA: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Cerrillo 22, Salamanca. 180—8

## RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA

Asistente del Dr. Highlands.—Precios módicos—Hotel Cuatro Estaciones, prol.

## Cárdenas

SILLERO Y GUARNICIONERO

San Pablo, 15

Hay gran surtido en maletas de todas clases, desde 14 reales en adelante.

Baules mundos, sacos y portamantas. Alpargatas lona para cazadores y demás efectos de caza.

Monturas de todas clases. Guarniciones para toda clase de carruajes.

15, San Pablo, 15 180—56

**VENTA DE CASA** La señalada con el núm. 18, en la Plaza de San Juan de Barbalos; el procurador don Cipriano Durán dará razón de su precio y condiciones. 24

## CALZADILLA DEL CAMPO

**Aguas sulfurado-sódicas 31 cº**  
En este acreditado establecimiento se han realizado grandes reformas para comodidad del público. 120—82

## INTERESA

¡Pequeños, medianos y grandes conocer que la casa de

## BERNARDO CACHORRO

vende más barato que ninguna otra el calzado en iguales calidades, debido a las compras en grande escala que realiza y por las que aparece en la actualidad como una de las primeras de España en existencias y condiciones, pudiendo vender a iguales precios que en fábrica.

Verdadera y positiva economía.

5, Lonja de la Carcel, 5. —48

**SE VENDE** la casa de la calle del Consuelo, número 24. Tiene panera, cuadra, corral y pozo. Informarán, Paseo de las Carmelitas, número 1 a—15

**Se venden** las casas núm. 8 de la calle del Espejo, números 6 y 7 de la calle del Fuerte, números 3, 4 y 5 del Corralillo de Santo Tomás, número 27 y seguida sin número de la calle de Cervantes y 57 de la calle de la Cárcel Nueva. Darán razón de una á dos, en la calle de Sánchez Barbero 9 y 11, de sus precios y condiciones. —d—13

**Maletas, Sacos y Baules mundos**  
**Cárdenas**

90 San Pablo, 15 51

**SE VENDE** la casa núm. 2 de la calle de los Mártires. Contiene paneras, corrales, pozo, jardín y planta principal. Darán razón del precio y condiciones, fábrica de jabón, en San Millán. 30—9

## EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

## DESDE BEJAR

Queridos amigos: Cumpliendo mi promesa, allá vá la segunda carta, reflejo de mis impresiones durante mi breve permanencia en esta ciudad.

Constituyóse en 1º de Julio el Ayuntamiento, bajo la presidencia de don Bonifacio Rodríguez, nombrado Alcalde de Real Orden.

Fué siempre costumbre aquí que, en reunión previa, designasen los concejales la persona que hubiera de presidirles, encargándose después el diputado por el distrito de proponerla al Gobierno, quien la nombraba Alcalde.

A esta práctica se ha faltado ahora; don Bonifacio Rodríguez ha obtenido el bastón sin que haya precedido la votación de sus compañeros de concejo, y esto ha de mermar algo su prestigio entre ellos.

Ya en otra ocasión fué concejal, y en la comisión de Hacienda reveló diligencia suma y celo grande, mostrándose inexorable con los contribuyentes deudores al municipio, lo que le valió el sobrenombre de Camacho.

Según me han dicho, ahora ha prometido al señor Gobernador de la provincia que en plazo breve hará desaparecer el déficit del presupuesto municipal, pagará todos los atrasos y encauzará por mejores rumbos la recaudación.

No está Béjar, á mi juicio, para campañas como la prometida por el nuevo Alcalde, pues más que de fiscalizaciones y apremios, necesita ser mirada con ojos de piedad por los poderes públicos.

No obstante, si logra que el Ayuntamiento salve su difícil situación económica sin merecer por ello la animadversión de sus administrados, habrá resuelto un problema casi insoluble.

Por primera vez, si no me es infiel la memoria, figura en el concejo bejarano un integrista.

Los de Béjar, como los de todas partes, se tienen por los únicos buenos, puros y capaces de salvar al país.

A mucho están obligados y no poco tiene derecho Béjar á esperar de su intervención en la administración pública.

Juzgando por los comienzos, la campaña del concejal integrista será fecunda en prósperos resultados.

En la primera sesión, después de la de constitución del Ayuntamiento, planteó una cuestión de trascendencia suma para solucionar la crisis bejarana: la del descanso dominical.

Desde entonces los ingresos municipales van subiendo como la espuma.

Las amplísimas naves de la nueva fábrica construida en el Prado francés por el inteligente y acaudalado industrial don José Rodríguez Yagüe, van llenándose de multitud de máquinas modernas aplicables á la industria lanera. Allí ví ya muchos telares mecánicos y dos magníficos dinamos. El resto de la maquinaria será montado en breve plazo.

Terminado también el magnífico edificio á orillas del Cuerpo de Hombre, y hecha la instalación para producir, por la fuerza motriz del agua, la corriente eléctrica, que otros dinamos convertirán en la fábrica en poderoso motor, sólo falta el tendido de cables, que pronto quedará hecho.

Probablemente, antes de terminar el mes de Agosto, la corriente trifásica engendradora á orillas del río, imprimirá vertiginoso movimiento á los innumerables artefactos que han de transformar la lana en productos industriales.

A la esquisita amabilidad del señor Rodríguez Yagüe, que me enseñó su nueva fábrica, debo interesantes noticias sobre su proyecto, ya próximo á ser realizado.

No aspira á lo imposible: á competir desde el primer momento con los productos más perfeccionados de otros centros manufactureros, para lo cual tropezaría con invencibles dificultades; pero, á la vez que la fabricación de los géneros que ya produce, acometerá desde el primer momento la de novedades, ampliándola y perfeccionándola á manera que la necesaria educación industrial de los obreros, que no es obra de un día, lo vaya permitiendo.

De esperar es que éstos no sean una rémora para progresos como el que acomete el señor Rodríguez Yagüe, y de que tan necesitado se halla Béjar.

Arriesgar cuantioso capital en tal empresa, gozando posición desahogada, y sin ser impelido á ello por forzosas exigencias de la lucha por la vida, es mérito poco común y digno de alabanza.

Por eso todos los amantes de Béjar harán, como yo hago, votos fervientes porque el éxito más completo corone los esfuerzos de tan inteligente industrial.

Durante algunos días se ha agitado el pensamiento de construir una nueva Plaza de Toros, en el sitio llamado «Prado de la Justa»; mas se me figura que no ha de traducirse en nada práctico, pues 60.000 duros, cantidad en que aproximadamente se calculan las obras, son muchos duros para la situación en que Béjar se encuentra.

Más económico resultaría, y la fiesta taurina no perdería el carácter originalísimo que tiene en esta ciudad, reformar, ampliándola, la plaza que hay en lo alto del monte del Castañar, junto á la ermita, y construir una buena carretera para subir.

Y hablando de cuernos, allá vá una noticia.

La empresa que ha tomado en arriendo la Plaza de Toros, se propone dar dos corridas, una de seis toros que estoquearán los espadas Centeno y Litri, para el 20 ó 22 del próximo Agosto, y otra para la fiesta de nuestra patrona en Septiembre, de otros seis toros, lidiados por Dominguito ó las Señoritas Toreras; para la primera han adquirido los toros de la ganadería de Terrones.

Más que edificar un nuevo circo taurino, sería provechoso realizar otro proyecto de que viene hablándose, y que tiene por objeto convertir esta ciudad en agradable estación veraniega.

Esta hermosa campiña y el agradable clima de que aquí se disfruta de Mayo á Octubre, atraerían multitud de forasteros, si éstos hallasen facilidades para la vida campestre y gratas distracciones.

Si el ayuntamiento ó los particulares construyesen, para alquilar, los modestos hotelitos en la falda de la montaña, y los centros de recreo ofreciesen grato solaz á los veraneantes, éstos irían aumentando de año en año, y con ello Béjar ganaría mucho.

¿Se hará algo en este sentido? Mucho lo dudo, por más que sea grande mi deseo.

Hasta muy pronto que les abraza su afectísimo amigo

LUCANO.

Béjar 9 de Julio del 97.

Del Boletín Eclesiástico del Obispado transcribimos el siguiente

## DECRETO

«Prohibida la publicación y lectura del periódico *La Información* de esta ciudad, por nuestro Decreto de 16 de Junio pasado, y aun de cualquier otro en que pudiera transformarse, ó en que escribiese su Director ó Redacción, aparece claro que no le era lícito al Director indicado publicar suplementos á su diario, continuando la reprobada conducta de juzgar y criticar las ordenaciones episcopales.

Don Manuel Sánchez Asensio lo ha hecho así, publicando una hoja, titulada *Documentos sobre la condenación de La Información* (suplemento al número 1.454), en la cual se esfuerza por anular la razón y justicia de nuestro Decreto, desfigurando los hechos, aduciendo invenciones y testimonios mutilados, trocando especies, presentando comparaciones inadecuadas y bravatas impudentes; apelando ante la opinión pública para envolver también en nube de descrédito á su Prelado, y no silenciosa y humildemente, en caso, ante la única y suprema autoridad competente; llegando á decir que se le condena sin guardar el procedimiento regular y generalmente usado para el examen, censura y condenación de los escritos y escritores; y que podría causar una apelación que cohonestase su publicación—la cual no sería franca rebeldía, sino justa y respetuosa resistencia—que evita por el escándalo de los sencillos, y expone la lamentable y supina ignorancia de que los tribunales eclesiásticos superiores al Prelado («de los que espera les baste el simple conocimiento de los hechos para que pongan las cosas en su lugar») vayan á casar y anular nuestro Decreto.

Conformándonos, por tanto, con el dictamen de la censura eclesiástica que considera á la Hoja referida como prueba patente de rebeldía, no obstante su obediencia externa, de público é injurioso

ataque á la autoridad episcopal en su alto y delicado misterio de corregir en lo que concierne á las costumbres, de sabor racionalista y liberal, y tendencia cismática, reprobamos y condenamos á la citada Hoja, ordenando sea entregada á los propios Párrocos (á quienes mandamos la inutilicen) todo bajo el mismo precepto con que ya estaba de antemano prohibida y condenada.

Dado en Salamanca á 7 de Julio de 1897.—*El Obispo de Salamanca.*

## CARTA DE MADRID

Julio 10.

### Alcance de noticias

Telegramas oficiales:

Manila 9.—Partes de la semana acusan igual situación. Pequeñas partidas bajan á merodear á los barrios, dando lugar los encuentros habidos á las siguientes bajas: 2 muertos y 16 heridos nuestros, habiéndose hecho al enemigo 75 muertos y 22 prisioneros.

Tengo que lamentar que del regimiento 74 han desertado 20 soldados y 2 cabos indígenas, hiriendo á un sargento europeo.

Persiguen á los desertores 4 columnas y dispongo se pase visita de inspección á citado cuerpo.—*Primo de Rivera.*

Habana 9.—En Matanzas tuvo el enemigo un muerto; nosotros un herido.

En provincia Habana el enemigo 4 muertos; las columnas un herido.

En Pinar el enemigo un muerto titulado teniente Estrin y prisionero el cabecilla Federico Alfonso.

Presentados, 12 armados y 7 sin armas.—*Ahumada.*

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han correspondido las premios mayores á los siguientes números:

Con 240.000 pesetas, el 4402, en Madrid; con 90.000, el 8502, Ferrol; con 25.000, el 3693, Madrid; y con 4.000, el 11162, Valencia; 6564, Granada; 113, Madrid; 6968, Sevilla; 6436, Alicante; 9276, Bañolas; 2117, Santa Cruz de Tenerife; 6947, Madrid; 4253, Cádiz, y 7896, Barcelona.

En la Plaza de Pozuelo de Alarcón volcó esta mañana un ómnibus que conducía á 20 operarios de la fábrica de electricidad que posee en Madrid don José Valle, quienes habían ido á felicitar á la esposa de dicho señor, que celebra hoy su santo. Resultaron diez á doce con contusiones más ó menos graves, uno con la fractura de un brazo, grave, otro con la de un pié, también grave; y dos con conmoción cerebral, de pronóstico reservado.

### Cotización de la Bolsa

Interior, 64'70.  
Exterior, 80'65.  
Amortizable, 77'75.  
Cubas viejas, 94'70.  
Cubas nuevas, 79'05.  
Empréstito, 93'75.  
Banco, 414'25.  
Tabacos, 215'00.  
Cambios París vista, 29'90.  
Londres vista, 32'61.

Telegrafían de San Sebastián que el duque de Tetuán duda que surjan complicaciones con motivo de la reclamación que hace á Marruecos el Gabinete de Washington.

El general Augusti ha recibido un telegrama de Bilbao comunicándole que no ocurre novedad en aquella zona minera.

Telegrafían de Atenas, que la Reina y el Rey de Grecia han dirigido á los principales soberanos de Europa telegramas pidiendo la pronta conclusión de la paz y exponiendo los perjuicios que causan á Grecia las dilaciones de Turquía.

El *The Daily Chronicle*, de Londres, publica telegramas afirmando que la Puerta acepta dos de las conclusiones de paz propuestas, pero que rechaza la rectificación de fronteras, insistiendo en pedir el territorio indicado hasta Peneo.

Dicen de Londres, que los periódicos se

muestran excépticos acerca del éxito de la idea de una federación imperial, formada de los tres reinos de la Gran Bretaña y sus colonias. En el banquete que anoche celebraron en la Cámara de Comercio, dijo el primer ministro de la Australia Occidental, que las colonias estaban interesadas en que el centro del imperio sea rico y poderoso, respondiéndole el de Nueva Gales del Sur, que no eran esos los sentimientos de la Australia entera, que estaba acostumbrada á dirigir por sí misma todos sus asuntos y sabe demasiado lo que significan las palabras federación imperial.

En breve se concederá crédito para satisfacer nóminas de personal á algunos Institutos de segunda enseñanza, por haberselo agotado el que tenían.

Telegrafían de París, que se ha producido una explosión de dinamita en una de las minas de carbón de Saint Etienne, resultando varios mineros heridos.

Se dice que la propuesta de ascensos en infantería, será este mes muy extensa, porque en ella se concede el empleo de primeros ascensos á 230 segundos que no podían ascender por no tener la edad reglamentaria.

AGENCIA ALMODOBAR.

## Recortes

Si es cierto lo que dice un colega local, en la habilitación del Clero se descuenta á los sacerdotes que allí cobran sus haberes, la suscripción á un periódico, que se supone sea *El Lábaro*.

De creer es que sólo se tratará de aquellos que voluntariamente se hayan suscripto al citado diario.

Porque en otro caso, el procedimiento resultaría un poco fuerte.

Y habría que convenir en que el periódico aludido había venido á satisfacer.

Y no sólo á satisfacer, sino también á hartar.

## Café-Restaurant

DEL

## SUIZO

### PLATOS DEL DIA

Tortilla con jamón.	Paella.
Cordero á la aldeana.	Ternera con guisantes.
Solomillo á la jardinera.	Riñones al Jeréz.
Merluza rebozada.	Espárragos con vinagreta.
Chuletas á la milanesa.	Entrecots salsa picante.
Bisteks con patatas suflés.	Pollo á la sevillana.
Jamón de yor á la beronia.	Filetes á la emperatriz.
Chateaubrian con trufas.	Jamón en dulce.
Lengua á la escarlata.	

Postres Variados.

## Crónica local y provincial

En varios periódicos de Madrid hemos leído la noticia de haber sido detenido en nuestra ciudad un pájaro de cuenta, complicado en una célebre causa, y llamado Angel Villamor.

Podemos asegurar que no ha sido capturado, por lo menos en esta capital, dicho sugeto.

Acaso la detención verificada en Lumbrales, de un tal Ceferino Sofonte, nombre que bien pudiera ser falso y corresponder al mismo punto, haya dado margen á los informes de nuestros colegas de la Corte.

El día 13 del actual se celebrará ante el tribunal contencioso-administrativo de esta provincia, la vista del pleito entre Béjar y Candelario, respecto al aprovechamiento de las aguas del río Cuerpo de Hombre.

Anteayer, y como á las nueve de la noche, tuvo conocimiento la guardia civil del puesto de Rollán de que en el caserío de

Pozos de Mondar se hallaba un hombre gravemente herido.

Inmediatamente se personó en dicho sitio el cabo de aquel cuerpo con la fuerza á sus órdenes y encontraron á Manuel Andrés Pérez tendido en el suelo, con una herida grave en el cuello, que le produjo su compañero Abelardo González Gallego con una hoz, en riña habida entre ambos.

El autor fué capturado y puesto á disposición del juzgado municipal de Mata de Ledesma.

Ha puesto brillante término á su carrera, nuestro querido amigo don Manuel Fernández de Gata y Galache, que ha obtenido la calificación de sobresaliente en la licenciatura de la facultad de Farmacia, cuyos ejercicios ha hecho en la Universidad de Madrid.

Al nuevo boticario y á su distinguida familia, enviámosle nuestra más cordial enhorabuena.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio inserto en la cuarta plana en que se publican las bases y condiciones del empréstito de obligaciones hipotecarias del tesoro de Filipinas.

Ayer tarde acurrió una doble y sensible desgracia en Castellanos de Moriscos.

Dos niños de corta edad, hermanos, fueron á bañarse á una charca, en la que perecieron ahogados.

Tan lamentable suceso ha impresionado dolorosamente á aquel vecindario.

A consecuencia de los perjuicios que las últimas tormentas les han causado, han solicitado la condonación de las contribuciones correspondientes, los pueblos de Fuenteliente y Campo de Peñaranda.

En el salón de peluquería del señor Estévez hemos visto un precioso techo pintado que representa la fama.

Por su factura y colorido adorna elegantemente el citado salón.

En vista de hallarse vacante la plaza de médico de la Sociedad *Hijos del Trabajo*, se convoca á los señores médicos que quieren optar á dicha plaza, pudiendo dirigir sus proposiciones en pliegos cerrados al domicilio de la Sociedad, Café del Pasaje, en el plazo de siete días, á contar desde esta fecha, reservándose la Sociedad el derecho de aprobar aquella proposición que crea más conveniente.

El pliego de condiciones para esta plaza se halla de manifiesto en el domicilio de la Sociedad, Café del Pasaje.

Salamanca 6 Julio 1897.—El presidente, *Juan Noreña.*

Después de brillantes ejercicios, ha obtenido el grado de licenciado en la facultad de Ciencias de esta Universidad, el aventajado joven y querido amigo nuestro don Ricardo Miguel del Corral Francia.

Reciba nuestro más sincero parabién.

El jueves aprobó el grado de reválida la simpática señorita Candelas Benito. Séale enhorabuena.

Por causas ajenas á la voluntad de la empresa, ha quedado aplazada para el 25 del actual, festividad de Santiago, la corrida de novillos anunciada para hoy en nuestro circo taurino.

Ayer mañana se encontraron en la calle del Doctor Riesco dos individuos entre los que mediaban resentimientos anteriores, propinándose una paliza más que regular y resultando uno de ellos con una leve herida en la cabeza.

## Tribunales

Mañana se verán en nuestra Audiencia los siguientes señalamientos:

En la segunda sección se verá la causa instruida en el juzgado de Ciudad-Rodrigo, contra Félix Chanca, por hurto.

Es ponente el señor Aparicio, defensor el señor Brozas y procurador el señor Hernández.

## NOTICIAS VARIAS

Pesos reales

No hablamos por nuestra cuenta; nos limitamos á traducir de un periódico extranjero, que tal vez con alguna indiscreción, nos revela el peso de varias señoras

de las que ocupan ó han ocupado tronos de Europa. Es *el record* del peso.

La reina de Inglaterra pesó 78 kilogramos en el pasado invierno en Niza. La reina Margarita, cónyuge del rey Humberto, pesa 80 kilogramos; la regente de España 67; doña Isabel de Borbón, llega á los 90 kilogramos, y la emperatriz de Austria no pesa más que de 44 á 45 kilogramos, lo cual es bien poco.

En el Colegio de Cirugía dental de Chicago se probó el día 7 de este mes, sobre el cadáver de una mujer, la tela á prueba de bala inventada por el teniente Casimir Zeglen, del ejército austriaco.

Recubrióse el cadáver con la tela y se le hicieron 30 disparos de tres á 15 pasos de distancia con un revólver Colt de calibre 44, sin que ninguna bala pudiese traspasar aquella.

Varios proyectiles de calibre 38 tampoco pudieron traspasarla.

Las balas rompieron con el choque dos costillas al cadáver, pero ninguna penetró en la carne ni traspasó la tela.

Aunque el plomo no puede atravesar esa coraza, es capaz de ocasionar fracturas. Ahora se ha prestado un individuo á servir de blanco si se le entregan 5.000 francos, ó á su novia en caso de que fallezca.

El señor Preston, director de la casa de moneda de Washington, dice en un informe oficial que, durante el año 1896, los Estados Unidos han producido oro por valor de 53 millones de duros, ó sea unos 6.250.000 más que en 1895.

La producción de plata fué de 57.700.000 onzas de metal fino, ó sea 1.900.000 onzas más que en 1895.

El estado de donde se sacó más oro fué California, y Colorado figura en primera línea como productor de plata.

En Nogueira de Ramoin (Orense) se promovió un tumulto por una causa bien original.

El sacristán se negó á doblar á muerto por una mujer que no le había pagado el cuartal de centeno que cobra anualmente de todos los cabezas de familia, en premio de los servicios que presta á la parroquia.

Varios sugetos, valiéndose de escaleras de mano y de cuerdas, asaltaron al campanario y tocaron.

En la costa de Mera (Coruña) fué encontrada una botella de vidrio negro, cerrada con dos corchos y dentro una cuartilla de papel de hilo, con estas palabras en lápiz: "Hemos naufragado, Pelayo."

## LOS DEMONIOS EN EL CUERPO

Conseja fin de siglo

A juzgar por el calor que hace en París, no debe ser desagradable dormir al aire relativamente libre de sus calles, bajo el arco de los puentes contemplando las rutilantes estrellas.

"*L'auberge du bon Dieu qui fait toujours crédit*", como dijo el poeta, es muy familiar á los vagabundos, á los bohemios, á los demócratas descalzos, para quienes el pago de alquiler de casa es un problema insoluble.

Mas apesar de la buena temperatura, de las estrellas rutilantes y del *auberge du bon Dieu*, una familia anda estos días ó estas noches por las calles de París que no se amolda fácilmente á ese género de hospitalidad.

Desde que llegó á la capital francesa, se halla buscando un asilo, sin poder ir á los refugios de noche por la imposibilidad de decir su nombre.

Y no es que sea una familia de apesados ó leprosos, ni menos aún condenados fugitivos por delito abominable.

Son los individuos de una honrada familia que el diablo desterró del pueblo donde en paz vivía.

Esto, que parece un cuento, una conseja para asustar á los niños en noche de invierno, junto al hogar, es una historia escrupulosamente exacta.

Un día, los habitantes de Izeure, cerca de Poitiers, supieron con espanto que uno de sus convecinos alojaba en su casa un huésped misterioso y alarmante.

En la casa de la familia Sabourau se oían ruidos extraños todas las noches.

Dicen que las paredes oyen; aquéllos debían andar seguramente, porque en la sombra ofase el rumor de pasos.

Una niña de 12 años parecía estar en relación con el sér invisible y entenderse con él mediante fenómenos inexplicables.

El pueblo llegó á terrorizarse con estas raras manifestaciones, hasta punto tal, que el cura tuvo que ir con gran pompa á exorcisar la habitación misteriosa.

Después del clero les tocó la vez á los sabios, los médicos y los periodistas. Uno

de estos últimos, monsieur Jorge Montorgueil, llevó su curiosidad hasta pasar una noche en la casa de Izeure, sentado en un escabel.

A decir verdad, esta vez no se mostró el diablo, intimidado, sin duda, por la presencia de un periodista.

La aldea de Izeure está hoy tranquila, pero esta tranquilidad ha costado cara a la familia Sabourau.

Sus relaciones con la prensa, la medicina y el diablo han sido la ruina de aquellos infelices; y se sabe, por haberlo oído contar al jefe de la familia, lo que les ocasionan hoy las polémicas entabladas acerca de su casa.

El padre de los Sabourau es un hombre robusto, de cincuenta y tantos años; en sus ojos brillan la inteligencia y la bondad.

Allá, en su país, era contratista de obras y llegó a construir en Izeure y en las cercanías algunas iglesias, lo cual debía haberle atraído las bendiciones del cielo, en lugar de la compañía del diablo.

Hasta el día en que su hija se sintió acometida de turbulentas alucinaciones, había sido Sabourau un personaje en la aldea; no le faltaba más que ser alcalde, ó, por lo menos, concejal.

Y ahora está casi en la miseria. Expulsados de la casa en que vivían desde hacía un cuarto de siglo, los Sabourau van como los nómadas, de guarida en guarida.

Acamparon algún tiempo en una cabaña cerca de Izeure, pero tuvieron que huir ante las amenazas de los campesinos.

Se detuvieron en Poitiers, creyendo poder instalarse en la población, mas los vecinos se mostraron despiadados; ni un sólo propietario les alquiló cuarto.

Creieron quizá que la ciudad entera iba á exponerse á las contingencias de un terrible azote si permanecía dentro de sus muros la familia condenada.

Los Sobourau están en París actualmente.

Si nadie acude en socorro de estas víctimas de la ignorancia, serán conducidos al Depósito por vagabundos.

A pesar de las precauciones tomadas, les ha sido imposible guardar el incógnito; en todas partes saben su historia, hasta en los barrios más extremos, donde han ido en busca de asilo.

Negarse á admitir inquilinos porque tenían perro, piano ó suegra, se ha visto muchas veces.

Lo que no se había visto hasta ahora era dejar á una familia en la calle porque lleva consigo el diablo.

PASATIEMPOS

CHARADA

Es un dulce prima-prima que lo apetece el dos-dos, y el todo de la charada sinónimo de ladrón.

Solución al Pasatiempo del 11 de Julio

¡Vecinita! ¿Qué se ofrece? Hágame usted el favor de asomarse al balcón. ¿Y por qué? Porque no tengo reloj y usted es una mujer que dá la hora.

Gedeón viene á Madrid con su familia por San Isidro. Y uno de sus hijos, rapaz de siete años, al ver tantos edificios con andamios como hay por ahí, exclama: —Dí, papá, ¿no está concluido Madrid todavía?

Solución al pasatiempo del 10 de Julio PERICO

Han remitido solución exacta: Deseo sentarme, busco taburete no encuentro Guindo. —Amigo J. querer prima calle Esgrima. —Sastre pajillas T. andar plaza á colillas. —Herterito amigos ser muy niños L. R. —M. ser muy latoroso con peso. —V. no hables criada plaza, pega C. —Capitalistas turno M. estar muchos farrocon. —J. dices I. quite bozal, tiempo morcilla. —Basta de lata panadera E. simpática M. —L. R. contestan ser herrerito muy niño. —El tío Chupacharcos. —Zapatero calle Arriba querer zapatera calle Aba-

jo. —G. D. quiere enseñes bailar verbena Santiago. —Canuto. —El de las zapatillas blancas ¡qué hermoso! —Maestras Cañizal quitar voluntad, C. hablar Sevilla. —Criaditas M. P. ultramarinos que ilusiones presunidas. —Luzitano empata f... —2º dependiente Lonja y peluquera plaza, cásanse. —S. no saber nada I. lo siente mucho. —Choricera, no hagas caso de soluciones, Guindo. —A. , Toro, devolvió regalos J. por avellanas. —Solucionista Fagonazo ¿me quieres? Guindo. —B. ¿que tal de tangos? —Cuatro solucionistas guasones desean novias modistas. —J. tata, tapa, toma café calle Rúa. —Simpática A., ¿no cacareaban, ó eran pollitos? —B. maestra ser muy simpática á A. —2º S. vamos trillar eras somos raros. —Sarete, toros suspendidos hasta domingo ¡nuevo permiso! —Carpintero antipático, muérese por besuguera fea. —T. domingo irás toros pues tienes compromiso. —Panaderita E. que tal zapatos bebé, Guindo. —Pronto conoceis los guasones de la Asadería. —J. aborrece C. por... y S. tambien mucho. —Panadera E. no ser presumida, ser archihermosísima. —Calavera y compañeros mártires. —Panaderita E. ¡qué chasco! Guindo, Guinda, Guindilla. —I. y Macea campo San Francisco. —Marchan... tuve que naufragar en los Villares. —Los incansables guasones de la Asadería. —F. H. parecen muchas propinillas. —I. ¿qué tal D? cuidado con revolver. —Fuego, doctor M. consulta con frío Suizo. —Los merengueros del campo, Paleta. —Enterados en principio del Clo. —Panaderita E. y amiga rata antifeas, Guinda. —Z. niño pones mandil carnicera ¡jé! ¡jé! —I. barbero incomodarse solución J. ¡jé! ¡jé! —Rolla sombrero plaza, es muy bonita. —Enamorado peluquero plaza I. de L. Monroy. —Estrepitoso, borrascoso se llama P. el horroroso. —Amigo Fuego, espérate Frio en Suizo consultaremos. —S. zapatera Corriño, es muy coqueta. —Peluquero J. I. quiere á S. Monroy. —M. hortera se despide soluciones sobre B. —Los solucionistas del campo, Dala. —Los del Pozo Amarillo van mañana B, —A. carnívoro poner motes, tener más él. —¿Cuánta rubia simpática va hoy baile! ¡muchachos! —S. dependiente Corriño deja peluquera está comprometida. —B. maestra Quintana, enhorabuena, contesta. —Tres confiteros de la Asadería. —Sastra lecherita rebajarse con tarjeta maestro. —March. ¿te ahogaste en el buque? —Tontos, bobos, los que ocúpanse G. ultramarinos. —Rúa criadito R. ¿para cuándo tengo tú retrato? —Tres archirrequetefisimas, para Canutito, Sisebutito y Quevedito. —Los tres amigos incompetibles P. E. D. —J. hortera se despide soluciones sobre bobas. —No pega tomar medida botas una señorita. —Un Cubanito. —Virus y capitán Rachizos tambien se retiran. —Viscero Jitanito retirarse muy cursi poner soluciones. —Rúa criadita rubia, pasear tarde alpargata. —J. ¿conque anoche borrachín? —Pica-Pica. —Pobre I. ser inocente y cargarle culpa. —M. T. se muere por P. B. —J. hortera Lonja chico simpático C. —M. mucho lo siento seguiré queriéndote F. —Ultramarinos Corriño J. querer ser melón pepino. —V. carnícera adora á G. B. —G. B. no te quiere V. carnícera. —G. B. qué guasona es V. carnícera.

TELEGRAMAS

MAC-KINLEY DESPRESTIGIADO

Madrid 11. —Insistese en que el presidente Mac-Kinley se desprestigia por momentos y está camino de un ruidoso fracaso. Después de acordar en Consejo de ministros la presentación inmediata al Congreso de un mensaje sobre la circulación monetaria, ha desistido repentinamente de su propósito, disgustando á los ministros. Los codiciosos que le ayudaron en su elección se han apresurado á visitarle exigiéndole que rectifique sus propósitos, acabando Mac-Kinley por someterse.

PERIODICOS JINGOISTAS

Madrid 11. —Son muchos y muy importantes los periódicos de Washington y Nueva-York que censuran esta actitud del presidente, al que procuran lanzar en el camino de las aventuras.

MAS HUELGUISTAS

Madrid 11. —Cunde con rapidez la huelga de mineros y se aproximan á 400.000 los que quedan sin trabajo. Los grandes industriales y el gobierno hacen grandes esfuerzos para conjurar el conflicto, pero sin resultados.

LA SITUACION SE AGRAVA

Madrid 11. —Telegrafían de Londres que se agrava la cuestión de Oriente. Un oficial turco ha insultado groseramente al embajador ruso en Constantinopla.

Ha ocurrido también una colisión entre tropas turcas regulares y carabineros serbios. Bulgaria hace preparativos de guerra en la frontera.

CONTRA TURQUIA

Madrid 11. — Toda la prensa europea, singularmente el «Times» de hoy, protesta contra la irritante apatía del gobierno turco, al que acusa de haberse burlado de las grandes potencias obrando según su capricho.

AGENCIA ALMODOBAR.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA LUNES

San Juan Gualberto, fundador. Clerecia. — Continúa el mes de San Ignacio. Iglesia conventual de San Esteban. — Al obscurecer todos los días Santo Rosario. Capilla del Carmen. — Sigue la novena anunciada. Parroquia del Carmen (Santo Tomás). Sigue la novena á su gloriosa titular. Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas). — Continúa la novena á la Virgen del Carmen. Predicará don Rogelio Matías Pérez. Religiosas Carmelitas. — La novena en honor de la Virgen del Carmen. Catedral. — Sigue la novena anunciada. San Martín. — Prosigue la novena del Carmen, por la mañana á las diez y por la tarde á las seis.

HOTEL CENTRAL

PABLO PAYA

Baños de Montemayor (Cáceres) Este hotel, está situado frente al establecimiento, á seis metros de distancia del mismo; tiene cómodas y elegantes habitaciones; una hermosa galería que dá vista al jardín del balneario; coches nuevos á la estación á la llegada de todos los trenes: estas circunstancias y su esmerado servicio, hace que sea el preferido por las personas más selectas de la sociedad. El precio del pupillage, es desde cinco pesetas, no habiendo por tal motivo, quien le haga competencia. Para que no se confundan los viajeros, llevan los conductores en las gorras como distintivo, el nombre del hotel. 90—d—32

ALMONEDA

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1 Se venden armarios de luna para comedor, librerías y roperos, mesas para escritorio, de sala, de planchar y de cocina, sillerías de tapicería y de media tapicería, sillas de asiento pasta de cuero y de rejilla, idem de nogal, idem de Vitoria, espejos de diferentes tamaños, mesas para comedor, cómodas, camillas, catres, bancos para escuelas, piano vertical, lavabos, máquinas para coser, estereras, tinajas y otros muchos artículos. Se componen roturas de cristal, se compran muebles usados y se pasa á domicilio con previo aviso.

PREPARACION para la convocatoria de Septiembre, en Sanscrito y Hebreo, por don Angel Rodriguez de la Flor. Doctor Riesco, 52, entresuelo.

Venta de casa al contado ó á plazos En el inmediato pueblo de Cabrerizos se vende una de nueva construcción, propia para una familia que quiera pasar una temporada fuera de esta población; su situación y vistas lamejorables. Para tratar con su dueño, Ambrosio Rodríguez, Isla de la Rúa, núm. 2, Salamanca. 30—d—25

MANUEL DE VEGA CANTALAPIEDRA

En esta casa se venden cañizos de álamo á precios económicos. También en el almacén de maderas de todas clases que posee, se venden tabla machiembreda más barata que la del Norte, puertas y ventanas hechas y se construyen á la medida. Todo baratísimo. —51

VENTA DE CASAS. Se venden 2 casas en esta ciudad, una en la calle de Casteros número 15 y otra sin él entre las del 7 y 9 de la calle de los Bodegones. Se admiten proposiciones hasta el día 15 de Agosto próximo en la calle de

Ramos del Manzano número 43, donde enterarán del precio, condiciones y demás antecedentes que se deseen. 8—4

Anuncio importante

En la almoneda de muebles de Ventura Hernández, hay á la venta sillerías completas, una de caoba; medias sillerías, armarios de luna, roperos y para comedor; mesa de despacho, librerías, lavabos de señora y caballero, jardineras, sillas para despacho y comedor, sillas altas para niños, mesa de plancha, mesa de noche, baules mundos, alfombras, camillas, jaulas, infinidad de camas, colchones de muelles, espejos, arcas, cómodas de nogal y pino, entredoses, reclinatorios, cunas de madera y de hierro. Todo á precios sumamente baratísimos; no comprar sin visitar esta casa. No confundirse Calle de San Pablo, frente á Sto. Domingo

Para conservar la salud y curar las enfermedades. Aguas minerales naturales de Carabaña interesa á todos saber: 1º Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de Carabaña. 2º Que no exist tampoco ningún otro verdaderamente manantial de aguas purgantes en explotación que el de Carabaña y que es de origen volcánico. 3º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en hondos y oscuros pozos ó charcos, producto de exudaciones, de terrenos salinos que se prestan á manipulaciones artificiales. 4º Que en el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar gratuitamente el agua al nacer, para toda comprobación necesaria. Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europea, América Asia, Africa y Oceanía. Opinión favorable médica universal, con 30 grandes premios, 12 medallas de oro y 10 diplomas de honor. Son Purgantes, Depurativas, Anti-biliosas, Anti-herpéticas, Anti-escrofulosas y Antisépticas. Declaradas por la Ciencia Médica como reguladoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general. La salud del cuerpo interior y exterior. Depósito general por mayor J. R. Chavarri. 87, Atocha, 87.—Madrid. —10

¡¡ALTO Y FIJARSE!! Gran rebaja de precios Si querés comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chineros, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredoses, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tresillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa. Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisando. Se vende una chimenea francesa nueva, con tubería. Se venden arpilleras. No confundirse: Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41

Fuente del Estómago

Por lo que pueda interesar á los enfermos que buscan su salud en la tan acreditada como prodigiosa FUENTE DEB ESTOMAGO, de Calzadilla del Campo, se hace saber que es propiedad independiente del Establecimiento Balneario del mismo punto, del cual dista unos 300 metros, con régimen, administración y edificio, propios y exclusivos para la misma. 23—a—13 La prolongada permanencia en aquellos países cuya temperatura se eleva durante la estación de verano por cima de 35 y 40º, provoca en el hombre y en la mujer, sobre todo cuando hay humedad en el aire, una debilitación general que suele favorecer el desarrollo de las fiebres y que hace su curación muy difícil. En estas condiciones hace falta reanimar el organismo y entonces es cuando empleo de las Píldoras de Blancard, al yoduro de hierro, se halla indicado y presta grandes servicios al enfermo favoreciendo la nutrición. Pero para evitar las sustituciones ó los productos similares, es muy esencial asegurarse del origen de los frascos de Píldoras de Blancard, comprobando si llevan el nombre Blancard, las señas: 40, Rue de Bonaparte y el timbre de garantía de la Unión de los Fabricantes.

Salamanca.—Imp. de Núñez

Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas

OBLIGACIONES HIPOTECARIAS: 400.000

DIVIDIDAS

Serie **A-250.000** de 500 pesetas cada una.  
Serie **B-150.000** de 100 pesos, moneda filipina.

Reembolsables á la par en 40 años á lo sumo, por sorteos trimestrales, según la tabla de amortización estampada al dorso de los títulos

Devengarán el 6 por 100 de interés anual

satisfechos por trimestres vencidos en 1º de Febrero, 1º de Mayo, 1º de Agosto y 1º de Noviembre de cada año

Las citadas Obligaciones estarán exentas hasta su amortización de todo impuesto ordinario y extraordinario. Tendrán la garantía especial de la renta de Aduanas de las Islas Filipinas y la general de la Nación, según la Ley de 10 de Junio de 1897.

Gozarán de la consideración de efectos públicos para cuanto se relacione con su contratación y circulación, y serán admitidas por todo su valor nominal en toda clase de fianzas y adjudicaciones á favor del Estado.

Todas las Obligaciones serán cotizables en las Bolsas de la Península y en la de Manila.

Se han creado en virtud de la Ley de 10 de Junio de 1897, por Real Decreto de 28 de Junio, publicado en la *Gaceta* de 29 del mismo mes.

Conforme á dicho Real Decreto, se destinan:

OBLIGACIONES 250.000	equivalentes á pesetas. . . . .	125.000.000
	que forman la serie <b>A</b> y de las que 200.000 se colocarán en suscripción pública, y las 50.000 restantes las conservará en cartera el Ministerio de Ultramar para colocarlas cuando lo estime conveniente.	
150.000	equivalentes á pesos. . . . .	15.000.000
	en moneda filipina, que formarán la serie <b>B</b> , y se colocaran en el Archipiélago, cobrando allí los intereses y amortización.	
OBLIGACIONES 400.000		

Las Obligaciones de la serie **A** cobrarán sus intereses y amortización en la Península, en pesetas.

Las de la serie **B** cobrarán en Filipinas, en pesos, moneda filipina. A solicitud de los tenedores, podrá domiciliarse su pago en la Península, por acuerdo del Ministerio de Ultramar, en las condiciones que señala el último inciso del artículo 2º del Real Decreto de 28 de Junio.

**SUSCRIPCIÓN PÚBLICA de las 200.000 Obligaciones, serie A, que se verificará, con arreglo al Real Decreto de 28 de Junio de 1897, publicado en la Gaceta de 29 del mismo mes, al tipo fijo de 92 por 100 del valor nominal de las Obligaciones, haciéndose el pago en la forma siguiente:**

10 p. %	en el acto de la suscripción, ó sean. . . . .	Ptas. 50
20 »	a la adjudicación, ó sean. . . . .	» 100
20 »	el día 14 de Agosto siguiente, ó sean. . . . .	» 100
20 »	el día 15 de Septiembre próximo, ó sean. . . . .	» 100
22 »	el día 15 de Octubre venidero, ó sean. . . . .	» 110
92 »	ó sean. . . . .	Ptas. 460 en junto.

De las pesetas 110 del último plazo, se deducirá, al hacerse el pago, pesetas 750, importe del primer cupón de 1º de Noviembre próximo.

Los plazos tercero, cuarto y quinto podrán anticiparse, mediante la bonificación correspondiente, á razón de un 5 p. % anual

GARANTIAS

Las consignadas en el Real Decreto de creación de estos valores, ya expresadas anteriormente, y especialmente las consignadas en el art. 1º de dicho Real Decreto de creación.

PAGO DE INTERESES Y AMORTIZACION

Se verificará á sus vencimientos y épocas respectivas en las plazas de Madrid, Barcelona y demás del Reino en que lo juzgue conveniente el Ministerio de Ultramar, previo acuerdo con el Banco Hispano Colonial. Este y sus Delegados lo verificarán, conforme al artículo 4º del Real Decreto de creación.

Los sorteos para la amortización se verificarán en Barcelona, en acto público y ante Notario, en la forma que determina el art. 2º del referido Real Decreto, respecto de las Obligaciones serie **A** en los días 1º de Enero, 1º de Abril, 1º de Julio, 1º de Octubre de cada año, pagándose las Obligaciones amortizadas, así como los cupones de intereses en 1º de Febrero, 1º de Mayo, 1º de Agosto y 1º de Noviembre.

Los sorteos se harán según el cuadro de amortización, que se estampará al dorso de los títulos, pudiendo anticiparse las amortizaciones, pero en ningún caso retrasarse de los plazos señalados.

Los sorteos de amortización de las Obligaciones de la serie **B** se efectuarán con la conveniente antelación, á fin de que su resultado se conozca oficialmente en Manila antes del vencimiento de cada cupón.

FECHA DE LA SUSCRIPCIÓN

Estará abierta únicamente

EL DIA 15 DEL PRESENTE MES DE JULIO

desde las ocho de la mañana hasta las doce de la noche, en que quedará cerrada, siendo el punto de suscripción único en la provincia de Salamanca, la casa de banca de don Florencio Rodríguez Vega, Corriolo 17.

El Establecimiento en que queda abierta la suscripción, facilitará los impresos correspondientes para hacer los pedidos, en los cuales se hará constar el pago del 10 por 100 del importe de las Obligaciones que se demanden, ó sea pesetas 50 por cada una, todo con arreglo al art. 4º del Real Decreto de suscripción.

Si los pedidos de ésta excedieren de las 200.000 Obligaciones, el Ministerio de Ultramar dispondrá el prorrateo correspondiente y, en este caso, se aplicará al segundo plazo y sucesivos el exceso de lo entregado por el 10 por 100 de las obligaciones pedidas.

La adjudicación de las Obligaciones que correspondan á cada suscriptor se hará antes del día 30 de este mes de Julio, publicándose en los periódicos oficiales.

Conocido ya el resultado, podrá el suscriptor satisfacer el importe de las Obligaciones al vencimiento de cada plazo ó por anticipación. El pago total es el que da derecho á recibir las Obligaciones, y mientras se confeccionen los títulos definitivos, se entregarán **Carpetas provisionales**, que expresarán la numeración correspondiente á las Obligaciones que representen, conforme al Real Decreto de suscripción.

Para el canje de las Carpetas provisionales por los títulos definitivos, no será obligatorio que éstos tengan la misma numeración consignada en las Carpetas.

INTERESES DE DEMORA

Todo retraso en el puntual pago de los plazos á sus respectivos vencimientos, llevará consigo el recargo del 6 por 100 anual.

BAÑOS MINERALES

de Iledesma

Agua sulfurado-sódica de 52º

Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propias de las de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 25 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospital, de todas clases á precios económicos. Aguas las más eficaces para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrófula, herpes, cloro-anemias, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sífilíticas y mercurialismo. Frescos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños imitados á los naturales y de otras aplicaciones. Pídanse prospectos á Ramón Falco, en el establecimiento.

Coches por cuenta de la Empresa, Parador de los Toros, Plaza Mayor. 38

¡¡A SOMBROSO!!

Acabadas de recibir las remesas de calzado para la temporada actual, ofrezco al público en general un surtido

¡¡COLOSAL!!

en todas formas y tamaños, con una diferencia muy notable sobre los precios de cualquier otro establecimiento análogo.

¡¡INMENSO!!

surtido en calzado color *toda suela*, cuya bondad se garantiza, desde 3'50 pesetas en adelante para señora y desde 5 pesetas arriba para caballero.

**ESPECIALIDAD** en chicaritos niño, de cuantas formas y clases produce la industria nacional, á precios baratísimos, así como en sombreros paja de niño y hombre de 1 á 6 pesetas.

«Obras son amores... dice el tan conocido proverbio castellano, y de que mis obras son conformes á mis ofrecimientos, puede todo el mundo convencerse de balde con solo visitar mi establecimiento.»

BERNARDO CACHORRO

5, LONJA DE LA CARCEL, 5

Planta baja y principal

DISPONIBLE

ME MANDADO POR AIBAF



POCO ME RESTA SUFRIR

**MUELAS CARIADAS**  
DE  
**AIBAF SERDNA**  
(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado, de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir el cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fuerza que la carne consume al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia y en Salamanca, en la de los Hijos de Villar y Pineda, Plaza de la Verdura, números 2 y 3.

DOS PESETAS BOTE 180-a-82

ESTO RABIO DOLOR

DE

MUELAS CARIADAS